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Открытка от Майечки Бирюковой от 3 марта 1997 г.  

Милая Сашенька, поздравляем тебя с 8 Марта и приходом Весны! Здоровья, радостей, 

удовлетворения в работе и общего равновесия тебе желаем. Ирочка уехала 28 февраля, в 

конце были какие-то осложнения в получении бумаг, но Митя не звонил, не знаю, как всѐ 

закончилось, экзамены на сертификат Ира сдала, очень скучала по детям. Умничка она, 

милая и добрая. Большой привет Саше. Целуем, Майя, Гена.  

Письмо Мити от 5 марта 1997 г.  

Здравствуйте, дорогие мои мама и папа!  

Пока есть время, сажусь писать письмо вам, как и обещал во вчерашнем Е-mail'e. Как 

назло вчера "рухнула" Windows-95 на нашем Pentium'e и послать паспортные данные я до 

вечера не мог. Вариант с Канарами, конечно, интересный. Я буду очень рад, если всѐ с 

этим сложится удачно. Пока в связи с этим отпадает необходимость в автокурсах, что, в 

общем-то, и к лучшему - времени да и денег на это всѐ равно пока не было.  

С другой стороны, есть очень интересная идея по поводу летнего отпуска. У нас в 

Университете есть контора, которая продаѐт месячные проездные билеты по железным 

дорогам стран Европы. Самый дорогой проездной, позволяющий месяц ездить 

практически по всей Европе, стоит для молодѐжи (людей, которым меньше 26 лет) всего 

500 долларов. В принципе идея поколесить месяц (или хотя бы две недели) по Европе 

очень заманчива.  

Конечно, тут есть много неясностей и проблем. Прежде всего трудно всѐ время 

ночевать в поездах, хотя этот проездной вроде бы даѐт право на дешѐвый ночлег в 

специальных общежитиях. Лучше, наверное, было бы войти в контакт с кем-нибудь по 

Intemet'y.  

Идея поездить месяц по Европе привлекательна ещѐ тем, что в конце июля в 

Эдинбурге состоится конгресс по нашей тематике - биохимии эйкозаноидов. Было бы 

неплохо оказаться в Эдинбурге как раз в это время. Но всѐ это пока мечты далекие от 

реализации. Более серьѐзно думать об этом стоит только в том случае, если что-нибудь 

выгорит с Соросом, в чем я на самом деле сильно сомневаюсь. Кстати, уже в ближайшие 

недели это станет ясно.  

Перед своим отъездом Ирина написала вам письмо, так что я не буду описывать, как 

мы вместе с ней провели последнюю неделю. Все нужные ей документы она получила в 

день отъезда, стоило это ей большой нервотрѐпки. Впрочем, я думаю, она сама вам 

напишет из Калининграда.  

Интересно, что на Белорусском вокзале во время еѐ отъезда снимали фильм (похоже, 

Михалков "Сибирского цирюльника"), пригнали древний паровоз, на пятачке перед 

вокзалом установили не менее древний трамвай, всѐ там перегородили и достаточно долго 

не пускали к "Янтарю". Кстати, на перроне Ирина встретила Коренькова - он возвращался 

с похорон отца.  

Я же в очередной раз занялся теоретической работой - перебирал литературу по 

индукции различных изоформ простагландин-Н синтазы, литературу в основном 

молекулярно-биологического и генно-инженерного содержания. Не исключено, что 

вскоре и я займусь такого рода работой в Институте Биоорганической Химии. Нужно 

будет посмотреть индукцию мРНК простагландин-Н синтазы в клетках U937 - это 

необходимо нам для публикации пары статей в иностранных журналах. Кстати, по этой 

тематике мы как раз сегодня собираемся посылать тезисы на уже упоминавшийся 



конгресс в Эдинбург.  

Эксперименты же пока идут с меньшей интенсивностью - отчасти это было связано с 

защитой кандидатских двумя нашими девушками - Машей Гончар и Зоряной Гришиной. 

Маша - мой самый непосредственный куратор - сделала эту работу за время аспирантуры, 

а вот Зоряне потребовалось гораздо больше времени - около десяти лет. 

Работа Маши очень перекликается с моей работой, отмечу, что в неѐ вошли многие 

мои результаты, а в мой диплом - много еѐ результатов. Зоряна же занималась кинетикой 

пролиферации (размножения) некоторых клеток иммунной системы, в том числе и 

составлением компьютерной модели этого процесса. Защиты проходили на кафедре 

энзимологии и завершились единогласным утверждением - все были настроены очень 

доброжелательно. Так что теперь наша группа стала заметно солиднее - сразу на два 

кандидата наук.  

Я же в прошлые выходные принимал участие ещѐ в одном торжественном 

мероприятии - был свидетелем на свадьбе Вити Полтавца - одного из нашей футбольно-

бриджевой компании. Его невеста - второкурсница из его же лаборатории, с которой он 

поддерживал отношения уже около года. Родом она из Климовска, что находится 

километрах в тридцати от Москвы по направлению к Серпухову. Там и играли свадьбу.  

Собралось человек тридцать, в основном родственники со стороны невесты. Нас, 

приятелей жениха, было всего трое, причѐм Михеича не было - он уезжал на неделю 

домой. Подарили мы новобрачным печь "Moulinex" - типа той, что у Ирины в 

Калининграде. Свадьба прошла неплохо, хотя, может быть, не хватало молодѐжи - кроме 

нас ещѐ пара подруг невесты (включая свидетельницу), брат невесты (всего на год еѐ 

младше) и ещѐ пара детей родственников - большинство же было постарше. Со своей 

ролью я более-менее справился, хотя большая нагрузка по увеселению гостей легла на 

свидетельницу.  

После отъезда Ирины у меня осталось полтора миллиона рублей. На жизнь до конца 

июня этого хватит, более того, остаѐтся триста тысяч в запасе. Может быть, куплю на эти 

деньги какую-нибудь куртку вместо чѐрной - она стала интенсивно разваливаться.  

Последнюю неделю в Москве стояла оттепель и большая часть снега стаяла. На снегу 

играть в футбол стало невозможно, но уже открылись асфальтовые площадки рядом с 

трѐхзальным корпусом. Вчера играли уже там. Так что мне срочно нужно покупать 

летнюю футбольную обувь. Хотя сейчас чуть-чуть подморозило, и, может быть, ещѐ 

выпадет снег.  

А в Калининграде совсем тепло. В субботу "Балтика" играла при переполненных 

трибунах с "Жальгирисом" (и при 10 градусах тепла). "Балтика" выставила свой 

прошлогодний боевой состав: Шанталосов, Малай, Перминов, Баранов, Даев, Б. 

Аджинджал, Навоченко, Яблонский, Низовцев, Булатов, Шуканов; на замену выходили 

Троицкий, Никифоров, Р. Аджинджал и Силин. По ходу матча "Балтика" имела громадное 

преимущество, но не сумела реализовать его в голы - 0:0.  

А в понедельник команда снова вылетела на Кипр, где пробудет до 13 марта. А 16 

марта - первый матч чемпионата в Москве с "Локомотивом". Пока неясно, где будет 

проведѐн первый домашний матч "Балтики" с нижегородским "Локомотивом". ПФЛ 

обязала клуб провести его на нейтральном поле, поскольку в Калининграде нет подогрева. 

Но уже сейчас поле в отличном состоянии, что и подтвердил матч с "Жальгирисом". 

Поэтому из Калининграда в ПФЛ идѐт волна протестов, но это может и не дать никакого 

результата. Тогда это будет очень обидно, а кроме того обойдѐтся "Балтике" в 

полмиллиарда рублей потерь.  

Состав "Балтики" определился уже окончательно, новичков в команде будет всего 

двое: защитник Троицкий из "Сконто" и нападающий Герасимец, игравший в минском 

"Динамо", "Шахтѐре", а в последнее время в Израиле. К сожалению, на первом кипрском 

сборе Герасимец получил травму, но к началу чемпионата он должен поправиться. 

Наконец-то после тяжѐлых травм и практически двухгодичного отсутствия в команду 



возвратился Скляров, играющий либо крайнего хава, либо нападающего. А основной 

связкой нападающих является пара Булатов - Шуканов. Силин же пока находится, по 

словам Ткаченко, в неважном функциональном состоянии. В целом по сравнению с 

прошлым годом команда только усилилась, так что можно надеяться на неплохой старт.  

Вот пока и все основные новости на сегодня. Жду ваших писем.  

Крепко вас целую. Ваш Митя. 5 марта 1997 года.  

Письмо Антонины Дмитриевны от 18 марта 1997 г.  

Здравствуйте, мои дорогие дети, Шурочка и Саша!  

Большое вам спасибо за звонки и письменные поздравления. Радуюсь каждой вашей 

весточке. Жизнь моя протекает нормально. Сдала опять все анализы. Больше лечат 

анализами. Все протекающие изменения объясняют возрастом. Никуда от быстро летящих 

лет не денешься. Годы своѐ берут.  

Весенние дни марта встретили хорошо: приглашали всех пенсионеров в школу на 

вечер. Было угощение. Встретили очень хорошо. Такое случилось первый раз. Потом был 

хороший концерт 9 марта в Доме учителя. На душе было приятно. С весной и настроение 

поднимается, только бы побольше здоровья принесли эти тѐплые дни. Скорее бы было 

возможно выйти на улицу. Пока ещѐ прохладно, небольшие морозы, особенно ночью.  

Вова в эти дни звонил. У них всѐ пока в порядке. Готовятся к полевым работам, сеют 

перец, помидоры. Антон готовится к выпускным экзаменам, а там и поступление в 

институт. Хоть бы ему Бог дал ума и знаний.  

Пока, мои дорогие дети, до свидания. Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, 

весеннего настроения. Приехать ко мне, отогреться на солнце в наших краях. Прошлый 

год Ирине удалось погреться. Были довольны.  

Крепко вас целую. Жду весточек. Большой привет передают Анна Ильинична, Иван 

Ефимович. Мама.  

 
 

Мурманск - город-герой. 18 марта 1997 г. 



 

 
 

Вид из нашего окна вниз на засыпанный автомобиль. 24 марта 1997 г.  

Письмо Мити от 19 марта 1997 г.  

Здравствуйте, дорогие мои мама и папа!  

Немного задержался с письмом - сейчас компьютер мне требуется для других дел. У 

нас в лаборатории наступил в некотором смысле переходный период - закончен (по 

крайней мере, по большей своей части) этап работы с меткой по U937. Эта работа велась 

мною ещѐ с диплома, а сейчас я писал отчѐт по всем проделанным с той поры 

экспериментам, их интерпретацию и планы на будущее. Несмотря на большую 

проделанную работу, хороших результатов по работе с меткой по большому счѐту очень 

мало - слишком много подводных камней оказалось у метода. Теперь кажется, что не 

стоило всѐ это и затевать, поскольку пока я не очень представляю, как эти результаты 

довести до публикации в каком-либо приличном журнале.  

Ясно, что дальнейшую работу с U937 (если вообще еѐ продолжать) нужно вести с 

применением новых методов. А вот с этим у нас проблемы. Марина пока никак не может 

договориться о продолжении работ по хроматографии простагландинов (метод, которым 

пользовалась Маша для количественного их определения в своей диссертации, эта работа 

велась в другом институте в лаборатории Марининого мужа), а постановка метода по 

определению мРНК (тоже в другом институте) пока тоже идѐт ни шатко, ни валко. Так что 

пока я оказался в несколько подвешенном состоянии в смысле загруженности 

практической работой.  

В предыдущем письме я писал по поводу Сороса, что скоро узнаю результаты 

конкурса. Но всѐ это перенеслось на начало апреля - раньше этого срока ничего не будет 

известно. Вообще с деньгами проблем у меня нет, хотя последнюю стипендию дали очень 

небольшую - всего 200 тысяч. Поэтому теперь денег в запасе у меня осталось 250 тысяч. 

Может быть, в апреле придут какие-то деньги по РФФИ, хотя ситуация в целом по стране 

с этим очень напряжѐнная - прошлый год профинансирован на 35%, а в этом ожидается и 

того меньше. Сейчас в связи с этим в нашей лаборатории денег нет совсем, даже на 

текущие научные расходы. Это, конечно, не прибавляет нам всем оптимизма. Тем не 

менее если финансирование откроют, то какие-то деньги сотрудникам выплатят.  

В последние две недели работа занимала практически всѐ моѐ время. Помимо 

последних экспериментов по метке на U937, пришлось много работать по анализу всех 

результатов, да и литературы научной приходится много читать. Tyт ещѐ я начал ходить 

на курс лекций по биохимии, который читают на химфаке люди из нашего института и с 

биофака (называется это Специальной Образовательной Программой по Физико-



Химической Биологии). Я посещал лекции некоего Гусева (с биофака) по 

внутриклеточному кальцию, но закончить курс не смог из-за загруженности 

экспериментами. Теперь надеюсь полностью прослушать курс по рецепторам.  

В футбол в последнее время я также не играл. Но тут ещѐ и погода вмешалась: после 

мощной оттепели, за которую сошѐл почти весь снег, зима снова вернулась в Москву. 

Сейчас днѐм температура поднимается только до нуля, часто выпадает снег, и им снова 

всѐ завалено. На футбольных полях под всѐ-таки недостаточно большим слоем снега 

остались большие участки льда, и играть на таком покрытии невозможно. Перед самым 

похолоданием я всѐ-таки купил себе полукеды всего за 25 тысяч - на рынке на площади 

Гагарина. Покупка мне очень понравилась - и ценой, и тем как обувь сидит на ноге.  

Ну а главным для меня событием стало начало российского футбольного сезона, 

причѐм "Балтика" начинала его в Москве матчем с "Локомотивом"! Конечно же, несмотря 

на заметно ухудшившуюся в день матча погоду я не мог пропустить эту игру. В "Спорт-

Экспрессе" писали, что для студентов вход бесплатный, поэтому я решил воспользоваться 

своим студенческим билетом. Однако, подойдя к кассам стадиона и спросив, 

действительно ли студентам вход бесплатный, я получил отрицательный ответ; мол, и в 

прошлом году так писали, а на самом деле нужно выложить 20 тысяч.  

Поскольку времени до начала матча было ещѐ много, а платить мне очень не хотелось 

(для меня сейчас это большая сумма), я решил всѐ-таки попробовать проломиться с 

помощью студенческого на трибуны. И действительно, оказалось, что в один сектор, 

отведѐнный детям и студентам, таким образом можно попасть. Правда такая льгота, 

похоже, предоставлена только студентам-железнодорожникам, поскольку контролѐрша, 

тщательно осмотрев мой студенческий с большой печатью с надписью "Московский 

Государственный Университет", спросила: - "Это МПС?" - на что я ответил 

утвердительно.  

Теперь мне жутко стыдно, что я ей соврал, но тогда я решил не рисковать. В 

результате я таки оказался на трибуне. Там уже сидело человек пять с знакомым бело-

сине-голубым флагом. Оказалось, они самостоятельно добирались из Калининграда. Я 

пристроился к ним. Постепенно вокруг нас стали собираться другие фанаты "Балтики", в 

основном студенты-калининградцы, учащиеся в Москве. К началу матча собралось 

человек тридцать. 

Подошѐл Геннадий Полищук, известный ещѐ по демократическому движению в 

Калининграде врем(н первых выборов. Теперь он комментатор Калининградского "Радио-

Бас", ведущего прямой репортаж с матча. Он спрашивал, не знает ли кто о судьбе группы 

фанатов, выехавших за день до матча на автобусе из Калининграда. Они появились (тоже 

человек тридцать) к середине первого тайма, расстелили на трибуне здоровенный флаг 

(площадь, наверное, метров 50 квадратных).  

Во втором тайме мы объединили свои усилия, и обеспечили достаточно мощную 

поддержку родной команды (хотя молодѐжи, поддерживающей "Локомотив", всѐ-таки 

было больше). Интересно, что во втором тайме к нам присоединилось ещѐ человек сто 

"Спартачей", пришедших, видимо поболеть против конкурента их команды. Забавно было 

видеть их скандирующими "Балтика!" (хотя большую часть времени они всѐ-таки 

выкрикивали спартаковские лозунги). А после игры было очень приятно, когда вся 

команда подошла к нашей трибуне и поблагодарила нас за поддержку.  

Теперь о самом матче. "Балтика" выставила на игру боевой прошлогодний состав: 

Помазун, Малай, Перминов, Баранов, Даев, Б. Аджинджал, Навоченко, Яблонский, 

Низовцев, Булатов, Силин. Начался матч резво, и уже на первых минутах Баранов 

совершил свой фирменный проход по правому флангу, но его передачу никто не сумел 

замкнуть. Вскоре, однако, "Локомотив" захватил инициативу и до конца тайма "Балтика" 

не могла создать у ворот соперника ни одного острого момента.  

А на 15-й минуте "Локомотив" забил гол. Он вышел слегка курьѐзным. После подачи 

углового наши защитники выбили мяч обратно к угловому флажку, откуда Лоськов низом 



снова послал мяч в штрафную, и там он каким-то образом прошѐл сквозь скопление 

футболистов до Яблочкина, который протолкнул его в ворота. Прямо перед этим в 

столкновении с Помазуном получил повреждение Перминов, и в момент когда забивался 

гол, он лежал в центре штрафной. Правда потом он смог продолжить игру.  

А "Локомотив" продолжал создавать опасные моменты у ворот "Балтики". 

Чувствуется, что сейчас игра команды поставлена лучше, чем в прошлом году. Особенно 

ценным оказалось приобретение Лоськова, своими передачами часто наводившего панику 

у ворот "Балтики". И если бы не неточность Гарина, парочку голов "Локомотив" мог 

забить ещѐ в первом тайме.  

А второй тайм начался с гола "Балтики". Она провела классическую контратаку. 

Булатов и Силин оказались перед двумя защитниками, а в свободное пространство на 

правом фланге рвался Баранов. Силин выкатил мяч ему на правый край штрафной, и 

Баранов в одно касание отправил мяч в дальний угол ворот Овчинникова.  

После этого "Локомотив" снова насел на ворога "Балтики". Напряжение в нашей 

штрафной не спадало, атака шла за атакой. В такой ситуации геройски играл Малай - 

дважды он выносил мяч уже из пустых ворот, да и в нескольких других опасных 

ситуациях вовремя успевал на помощь. Очень хорошо также сыграл Даев, да и другие 

старались.  

В то же время созидательная игра у "Балтики" совсем не клеилась. Неважно в этом 

плане отыграл Навоченко, совсем не участвовал в атакующих действиях Аджинджал, 

пассивен был на своѐм фланге Макс Низовцев, к тому же он шѐл на неоправданные фолы, 

что в результате стоило ему двух жѐлтых карточек.  

Однако, ещѐ один острейший момент у ворот "Локомотива" "Балтика" создала: 

Силина вывели один на один с Овчинниковым, но он его не сумел обыграть, на 

отскочивший мяч подоспел Булатов, но в пустые ворота не попал. Пожалуй, других 

опасных моментов "Балтика" не создала. И ничья в этом матче для неѐ является лучшим 

результатом.  

Пока видно, что команда ещѐ не очень готова к сезону, да и сами игроки и тренеры 

говорят это. Тем не менее, первое очко на чужом поле взято, да и с "Локомотивами" у нас 

в прошлом сезоне были одни поражения. Теперь нас ждѐт "домашний" матч с другим 

"Локомотивом" в Краснодаре по милости ПФЛ, наказавшей клуб за отсутствие подогрева. 

В таких условиях я не уверен за положительный исход матча, тем более что нижегородцы 

разозлены домашним поражением от "Крыльев Советов". 

Ну вот, пожалуй, и всѐ на сегодня. Крепко вас целую.  

Жду ваших писем. Ваш Митя. 19 марта 1997 года.  

Моё письмо Мите от 26 марта 1997 г.  

Мурманск, 26 марта 1997 г.  

Здравствуй, дорогой сынуля!  

Ужас, сколько времени я не писал! А мама оправдывается, что у нас я - писатель. У 

меня же очередная затяжная запарка. На этот раз проект для INTAS лепил. Знаешь про 

такую International Association for the promotion of cooperation with the scientists from the 

New Independent States of the former Soviet Union?  

Проект явился плодом нашего норвежского сотрудничества (помимо статьи, которую 

мы накатали вместе с Олегом, Холлом и Брекке). Его название: "Polar mesosphere and 

lower thermosphere dynamics: observations and modelling (model development from an 

expanding measurement database)". В нѐм предполагается участие трѐх российских команд 

(ПГИ, Мурманский университет и Калининградская обсерватория), двух норвежских, 

английской и канадской. Но поскольку западным участникам полагается всего 20% 

гранта, то у них особого стимула напрягаться нет и всѐ пришлось делать практически мне 

одному.  



Не уверен даже, что они (партнѐры) успеют всѐ вовремя (deadline 2 April) в Брюссель 

доставить со всеми подписями, поскольку официальный координатор проекта (Брекке, 

норвежец) в Японии сидит. С японцами, кстати, тоже, похоже, придѐтся сотрудничать. 

Калининградцам я предложил, чтобы у них Иван был главным, поскольку именно его 

деятельность в первую очередь важна для проекта. Согласились. Хотя Кореньков, 

возможно, в глубине души и обиделся. Привык, что он - начальник.  

А в Апатиты на традиционный семинар "Физика авроральных явлений" Шагимуратов 

сподобился приехать, единственный из калининградцев, с докладом. Не бросает науку, 

молодец. Терещенко дорогу оплатил (рассчитывали на поддержку семинара от РФФИ, но 

в этот раз не дали).  

С член-корровскими бумажками я тоже провозился ужасно много времени. 

Оказывается, меня единогласно выдвинули тайным голосованием на Учѐном Совете (меня 

там не было), что меня приятно удивило. Про Терещенко не знаю, не видел его выписку 

из протокола. Университетский Ученый Совет также поддержал мою кандидатуру, что 

впрочем шансов не увеличивает. Смешно, конечно, столько сил тратить на безнадѐжные 

затеи (ИНТАС тоже маловероятен), но приходится.  

Испанский язык, естественно, заморозился. На лыжах и то пропускаю положенное 

катание. Хотя погода сейчас само то! Ослепительное солнце, безветренно, по утрам мороз 

(до минус 18), днѐм минус 3-5 градусов. Пару раз с мамой, однако, покатались всѐ же, да 

раза два я один бегал. Мало. А снегу в марте навалило небывалое количество.  

Ещѐ я развлекаюсь борьбой за свои полярные надбавки в университете. Чтобы их 

получать, я должен был из ПГИ уволиться на время своих отпусков, а теперь Терещенко 

не хочет этого делать задним числом и футболит меня к ректору, тот - обратно, так и 

циркулирую.  

Фотографии отпечатал тромсѐвские. Кое-что увеличил до 15 на 21 и развесил у себе в 

кабинете на кафедре перед своим столом. Любуюсь. Надо будет кое-что из прежних 

снимков увеличить.  

С лицеистами вожусь. Один (Сюрин Антон, наш с Олегом питомец) в Обнинск 

поехал на Всероссийскую конференцию юных учѐных.  

Рад удачному старту "Балтики". Был на "Локомотиве"? Я там видел по телевизору 

калининградских фанов. Жду отчѐтов.  

На ваучер твой я заказал Канары (Тенерифе) с 3 октября и в RCI приветственную 

неделю с 10 октября. По ваучеру ответ будет только в конце апреля (рано ещѐ, говорят), 

тогда уточню и приветственную неделю. Деньги за неѐ уже отправил. Писем твоих ждѐм с 

нетерпением.  

Крепко целуем. Папа, мама.  

27 марта. Мише - 12 лет!  

29 марта. Ездили с Сашулей в Долину Уюта на лыжную барахоловку, которая там 

развернулась по случаю Праздника Севера, хотели пластиковые лыжи Сашуле купить, 

наконец. Однако маленьких лыж там почти что не было. Купили их ("Тиса"-"Фишер" 

мукачевские) с рук у спортивного магазина на проспекте Ленина за 250 тысяч (в магазине 

280), но ботинок подходящих с креплениями так и не нашли.  

А потом и покатались ещѐ очень хорошо с полшестого до полвосьмого вечера. День 

весь был ясный, безветренный, температура минус 7-3 градуса.  

30 марта. Минус 3 - плюс 2 градуса, переменно, ветер южный, слабый. Отлично 

покатались с Сашулей вечером по третьему маршруту.  

Забыл раньше записать о жутком событии, происшедшем где-то в начале марта: 

Пивоварова избили в своѐм кабинете (в бывшем Институте, а теперь факультете 



менеджмента, экономики и ПРАВА МГТУ), он, говорят, даже не успел разглядеть кто. В 

больницу попал с сотрясением мозга. За что и других подробностей не знаю.  

31 марта. Не поспели с ИНТАС, и из РФФИ отлуп пришѐл. Обидно.  

С ИНТАС, конечно, поздно спохватились. А тут ещѐ пасхальные каникулы в Европе 

всѐ остановили. Может, к следующему сезону поспеем.  

А на РФФИ я надеялся, поскольку Фельдштейн обнадѐжил ещѐ в Москве на семинаре 

памяти Шабанского в МГУ: он, мол, рецензентом был и отзыв хороший написал. В этом 

году ПГИ всего три гранта от РФФИ получил супротив пятнадцати в прошлом.  

(продолжение следует)  
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